
Ecole Elémentaire Henri Barbusse 

3 rue Henri Barbusse 

77290 MITRY MORY 

 

Procès-verbal du Conseil d’Ecole du 5 novembre 2013 

 

Le premier Conseil d’Ecole de l’année scolaire 2013-2014 s’est réuni le 5 novembre à 18h  

sous la présidence de M. Michel HACHE, directeur de l’école.  

 

Ont assisté au Conseil :  

 

Les enseignants : Mme JOACHIM, Mme MANDON, Mme CHARLET, M. COIGNET, Mme 

MAUBOUSSIN, Mme PRET, Mme CHALLEND, Mme COUVREUR,  M. HACHE, M. GOUBEAU, 

Mme COMBELAS, M. BERTHELOT, Mme CHAUVEL 

 

Les représentants des parents d’élèves : Mme SZYCHIER-REMOADI, Mme BALAND, M. 

FRABOULET, Mme PEREIRA, Mme MARIANI, Mme ILDEF, M. LALOUE, Mme BOULCH, M. 

BERTHELEU, M. PRUGNEAU, Mme ABBATE, M. RAPAYEN, M. MORAIS,  

 

Le représentant de la mairie : M. MARION  

 

Absents excusés : M. LACROIX, enseignant, Mme RABOULIN, parent d'élève, Mme JAAFAR, DDEN 

 

 

Avant de commencer, le directeur informe le conseil que les parents suppléants ont été invités et qu’ils 

peuvent participer au même titre que les autres parents.  

 

I) Effectifs  

Aujourd’hui, 287 enfants fréquentent l’école élémentaire.  

 

43 CP : 22 dans le CP de Mme JOACHIM, 21 dans le CP de Mme MANDON  

 

67 CE1 : 27 dans le CE1 de Mme CHARLET, 26 dans le CE1 de M. COIGNET et  14 dans le CE1-CE2 

de Mme MAUBOUSSIN  

 

58 CE2 : 8 dans le CE1-CE2 de Mme MAUBOUSSIN, 25 dans le CE2 de Mme CHALLEND et  25 

dans le CE2 de Mme PRET  

 

63 CM1 : 26 dans le CM1 de M. LACROIX, 25 dans le CM1 de Mme COUVREUR et 12 dans le CM1-

CM2 de M. HACHE et M. GOUBEAU  

 

56 CM2 : 8 dans le CM1-CM2 de M. HACHE et M. GOUBEAU,  24 dans le CM2 de Mme 

COMBELAS et 24 dans le CM2 de M. BERTHELOT. 

 

M. SAINT LAURENT, enseignant  d'une UPE2A (Unité Pédagogique pour Elève Allophone Arrivant) 

intervient dans l'école 3 matins par semaine. 

 

Mme HAUTEMULLE, éducatrice sportive agréée Education Nationale  et payée par la 

municipalité intervient sur toutes les classes du cycle 3 à raison de deux fois par semaine 
 

Le contrat Emploi Vie Scolaire de Mme Hélène BAUDOUIN a pris fin le 30 septembre 2013. Elle n'a 

depuis pas été remplacée. 

Les membres du Conseil soulignent que Mme BAUDOUIN accomplissait parfaitement la mission 

d'assistance administrative au directeur d'école qui lui était confiée et attendent son retour à l'école Henri 

Barbusse. 



Actuellement 44 enfants sont scolarisés en grande section de l'école Emile Zola et devraient venir à 

l'école Henri Barbusse à la rentrée prochaine.  

 

 

II) Projet d’école  

Des Activités Pédagogiques Complémentaires organisées dans le cadre du projet d'école pour l'aide aux 

élèves rencontrant des difficultés, pour une aide au travail personnel ou pour une activité prévue par le 

projet d'école, sont mises en place depuis 16 septembre et se déroulent le lundi, le mardi et le jeudi de 

11h35 à 12h05. 

 

Le projet d'école s'enrichit d'une nouvelle action qui vise à renforcer les compétences civiques, 

d'autonomie, d'initiatives mais aussi à développer les capacités de mémorisation et d'anticipation tout en 

venant en appui des enseignements mathématiques. C'est dans ce cadre que s'inscrit la pratique du jeu 

d'échecs.  

 

 

III) Organisation des rythmes scolaires 

M. MARION rappelle l'opposition de la mairie à cette réforme "coûteuse, qui ne va pas dans l'intérêt de 

l'enfant, et qui accentue les disparités entre les territoires".  

Elle a toutefois mis en place un groupe de travail constitué d'enseignants, de parents, de responsables 

périscolaires chargé de réfléchir à la mise en place de cette réforme. 

A ce jour, aucune décision n'est prise. 

 

Pour la FCPE, si une réforme des rythmes scolaires est souhaitable, le texte  proposé n'est pas 

satisfaisant. Les parents estiment nécessaire une refonte des programmes. 

 

Les parents indépendants sont opposés à cette réforme et mettent en avant les nombreux points négatifs 

dont la presse s'est fait l'écho. 

 

 

 

IV) Sorties, Projets  

Piscine : toutes les classes à l’exception des CM1 pratiqueront la natation dans l’année.  

 

12 cars ont été mis à disposition par la mairie. Les effectifs devraient permettre à chaque élève de 

bénéficier de 2 sorties financées par la coopérative et par la mairie qui verse 10€ par enfant.  

 

Les CP ont été les premiers à sortir : ils sont allés à la ferme de Mercy Le vendredi 11 octobre.  

 

Sont par ailleurs déjà programmés : 

 

Palais de la découverte pour les CE1 de M. COIGNET et les CM1/CM2 le mardi 19 novembre. 

 

Les CE1 de Mme CHARLET et les CE1/CE2 de Mme MAUBOUSSIN iront à Blandy le 13 décembre. 

Une journée au cirque est également prévue le 27 janvier. 

 

Les CP de Mmes MANDON et JOACHIM seront au moulin Russon à Bussy St Georges le 17 mars 

 

Les CE2 de Mmes PRET et CHALLEND seront à Samara le 25 mars 

 

Les CM2 de M. BERTHELOT et CM2 de Mme COMBELAS iront au musée de la grande guerre de 

Meaux le 11 avril 

 

Les CM1 de Mme COUVREUR et de M. LACROIX se rendront au château de Blandy les Tours et à la 

cité des sciences 



 

Grâce à l'intervention de Mme le Maire, les CM1/CM2 sont attendus au Sénat le lundi 9 décembre. 

Proposition a été faite à tous les parents qui le souhaitent de venir profiter de cette visite exceptionnelle. 

 

Plusieurs classes sont inscrites dans le dispositif  "Ecole et cinéma". La maire paie 2 séances sur les 3 

que verront les enfants. 

 

Les CM1-CM2 et les CM2 de M. BERTHELOT vont participer à un tournoi d’échecs en ligne proposé 

par la mission "jeux de l'esprit" du Rectorat que les membres du conseil tiennent à remercier pour 

l'attribution d'échiquiers.  

 

Les CE1 de Mme CHARLET ont été retenus pour participer au projet « Lire égaux » proposé par le 

Rectorat.  

  

Les classes vont profiter de visites d'expositions à  l'atelier. Car et activité de qualité sont payés par la 

mairie. 

 

Les élèves participeront également à des spectacles proposés par le Centre Municipal de la Culture et 

payés par la coopérative. 

1
er
 représentation « Cabaret couleur » aura lieu le 8 novembre pour les CE2 de Mme PRET et de Mme 

CHALLEND, les CM1 de Mme COUVREUR et de M. LACROIX, les CM1/CM2 de M. HACHE et de 

M. GOUBEAU, les CM2 de Mme COMBELAS et de M. BERTHELOT 

 

Un partenariat avec la médiathèque est en cours. 

 

Une classe de neige pour les CM1/CM2 de M. HACHE, les CM2 de Mme COMBELAS et les CM2 de 

M. BERTHELOT se déroulera du 6 au 18 janvier 2014 à Saint Chaffrey. Une réunion pour les parents 

concernés est prévue le 12 novembre. 

 

 

 

V) Budget travaux sécurité  

Depuis la rentrée, la mairie a engagé une personne chargée d’améliorer la sécurité aux abords de l’école. 

Les parents jugent efficace cette intervention. 

 

Si chaque école a été dotée de 2 vidéo projecteurs et de 2 ordinateurs portables dotés de connexion 

WIFI, ceux de l'école Henri Barbusse ont été dérobés quelques jours après leur installation alors que les 

portes étaient fermées. Les serrures ont alors été changées. 

La question du remplacement du matériel volé est posée. M. MARION y est favorable. 

 

Les enseignants remercient la mairie pour la pose d'un tableau blanc dans la classe n° 14. 

 

En plus du côté esthétique, les travaux de façade doivent permettre d'isoler davantage les bâtiments. 

Commencés au mois d'août, ils ne sont aujourd'hui toujours pas terminés. La réfection de la façade coté 

cour sera réalisée lors des vacances scolaires. 

 

Les portes difficiles à ouvrir ou ne fermant pas posent toujours problème. 

 

Une demande de travaux de peinture de couloirs et de classes pendant les vacances est demandée. 

 

Un Document Unique d'Evaluation des Risques Professionnels doit être rempli dans chaque 

établissement. Pour le compléter, un groupe de travail a été constitué par le directeur de l'école, Mme 

CHARLET et M. COIGNET, enseignants à l'école et de Mmes SZYCHIER-REMOADI et MARIANI, 

parents d'élèves élues. Une visite de l'établissement avec les services techniques de la mairie doit être 

programmée. 



VI) Coopérative scolaire  

Sur l’année scolaire 2012-2013, le compte de l'OCCE enregistre un déficit de 1056,75€ 

Au 31 août 2013, le solde était créditeur de 6184,81€. 

Les comptes sont publics et peuvent être consultés par tous les parents qui le souhaitent. 

 

 

VII) Règlement intérieur  

Transmis à chaque participant avec l'ordre du jour, le règlement est adopté à l’unanimité.  

 

 

VIII) Kermesse 

Une demande a été transmise à la mairie pour un vendredi soir en juin 2014. 

 

  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  

 

  

 

Secrétaire de séance                                                           Directeur de l’école 

                       
 

 

                                                                

 

  Mme CHARLET                                                                   M HACHE  

 

  

 

 

 


